

21-2101

НА ДОМ НЕ ВЫДАЕТСЯ

21-02101

М. П. Тиунов
С. В. Крускоп
М. В. Орлова

РУКОКРЫЛЫЕ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА РОССИИ И ИХ ЭКТОПАРАЗИТЫ

**ДАЛЬНЕВОСТОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК
ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ
УЧРЕЖДЕНИЕ НАУКИ
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ НАУЧНЫЙ ЦЕНТР
БИОРАЗНООБРАЗИЯ НАЗЕМНОЙ БИОТЫ ВОСТОЧНОЙ АЗИИ**

**НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ЗООЛОГИЧЕСКИЙ МУЗЕЙ БИОЛОГИЧЕСКОГО
ФАКУЛЬТЕТА МГУ ИМЕНИ М. В. ЛОМОНОСОВА**

М. П. Тиунов, С. В. Крускоп, М. В. Орлова

РУКОКРЫЛЫЕ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА РОССИИ И ИХ ЭКТОПАРАЗИТЫ

**Издательство «Перо»
Москва, 2021**

УДК 599.4
ББК 28.169.336.241.4
Т45

Ответственный редактор: *М. П. Тиунов*
Рецензенты: *А. С. Лелей, А. В. Абрамов*
Фото на обложке *М. П. Тиунова*

Тиунов М. П., Крускоп С. В., Орлова М. В.
Т45 Рукокрылые Дальнего Востока России и их эктопаразиты. – М.: Издательство «Перо», 2021. — 191 с.

ISBN 978-5-00-171-852-9

В предлагаемой сводке, посвященной рукокрылым Дальнего Востока России и сопредельных территорий, даны описания строения, образа жизни и распространения всех видов летучих мышей региона в их современной таксономической интерпретации, ключи для определения видов дальневосточной фауны (включая возможные залеты с соседних территорий), обзор эктопаразитов рукокрылых дальневосточного региона и описание методов сбора и сохранения научных данных по этой группе млекопитающих. Таким образом, данная монография, с одной стороны, обобщает существующие таксономические и фаунистические сведения по рукокрылым региона, подводя некоторый промежуточный итог в этих областях и одновременно создавая отправную точку для дальнейших исследований. С другой стороны, она будет полезной справочной литературой для специалистов по систематике и фаунистике наземных позвоночных, для экологов различной специализации, для сотрудников природоохранных организаций, для паразитологов, эпидемиологов и вирусологов, а также для студентов биологических специальностей.

Ил. 66, библи. 210.

Тиунов М. П., Крускоп С. В., Орлова М. В.
Т45 Bats of the Russian Far East and their ectoparasites. М.: Pero Publishing House, 2021. — 191 p.

This book, dedicated to the bats of the Russian Far East and adjacent territories, contains descriptions of morphology, natural history and distribution of all the bat species known to the region, in their current taxonomic interpretation; identification keys to all species of the Far Eastern fauna (including possible vagrants from the neighboring territories); survey of the chiropteran ectoparasites of the Far East region; and overview of the scientific field methods for study of this group of mammals. Thus, on the one hand, this monograph summarizes the existing taxonomic and faunal data about bats in the mentioned region, resuming some intermediate results in these research areas, and at the same time creating a starting point for further studies. On the other hand, it will be a useful reference source for specialists in the taxonomy and fauna of terrestrial vertebrates, for ecologists of various specializations, for employees of nature conservation organizations, for parasitologists, epidemiologists and virologists, as well as for students of biological specialties.

Ил. 66, библи. 210.

Издано по решению Ученого совета ФНЦ Биоразнообразия ДВО РАН
при поддержке Центра «Амурский тигр»

© ФНЦ Биоразнообразия ДВО РАН, 2021
© Зоомузей МГУ, 2021
© Тиунов М. П., Крускоп С. В., Орлова М. В., 2021

ОГЛАВЛЕНИЕ

<i>Введение</i>	4
Общая характеристика рукокрылых.....	8
Современная таксономия рукокрылых	20
Методы изучения рукокрылых	24
Определитель рукокрылых Дальнего Востока России.....	56
Эктопаразиты рукокрылых Дальнего Востока.....	136
<i>Литература</i>	167